

EL ÁNCORA

DIARIO CATÓLICO-POPULAR

OFICINAS

SANTO CRISTO, NÚM. 20

En correspondencia administrativa
Administración.

ANUNCIOS Y RECLAMOS

Presencia de los señores...

Núm. 4657

AÑO XVI (2.ª época)

SUSCRIPCIONES

PALMA—Un mes... 1.ª 25 ptas.
PUERCA—Tres meses... 3.75

Recibo del día, 5 cent.—Atrasado, 10 cent.

PAGO ADELANTADO

ESTO VIR FORTIS ET LABORA SIGIT BONUS MILES CHRISTI JESU

Cada mes se celebrarán SEIS misas á intención de los suscriptores á EL ÁNCORA

EL AMOR DE MARIA

SEGUN

EL DOCTOR ILUMINADO

IV y último

Para finalizar esta materia, cuyo examen hemos hecho siguiendo la sabia doctrina de insigne Martir de Bojía, nos resta hablar del amor de María á nosotros miserables hijos de Adán. Nuestro deseo hubiera sido exponerla con más extensión, á no haberlo impedido nuestras obligaciones.

Tres son las materias en que divide el Santo este capítulo. La primera el amor de María á los hombres, segundo el de los hombres á María, y tercero el amor que no tenemos á la Virgen.

En cuanto á lo primero dice Ramón que no se ocupará de ello; porque, así como es imposible que mis ojos vean toda la forma del firmamento, por razón de su grandeza y de la pequeñez de mi vista, así es más imposible que mi memoria recuerde y mi entendimiento entienda el gran amor que nos tiene la Virgen por razón de su magnitud.

Tampoco se ocupa examinando el segundo extremo, porque, así como mi vista no es tan penetrante que pueda ver los huecillos de esos pequeños seres que, á penas percibimos, así también es tan microscópico el amor que la profesamos ante el que se merece, que no es posible hablar de él.

No sucede así, al examinar Ramón el amor que debemos profesar á María, y no se lo profesamos. Al considerar esta tercera parte, nos parece oír los fúnebres acentos de Jeremías, ó de Nuestro Redentor al llorar sobre Jerusalén. «Nuestra Señora, dice, es tan perfecta y coronada con tan noble corona, que de su naturaleza y virtud debe ser noble y altamente amada, y no hay alma alguna que ame el pecado que ama nunca á Nuestra Señora.» Porque así como no caben dos cuerpos en un mismo lugar así tampoco caben en un mismo corazón el amor al pecado y el amor á la Virgen. ¡Y son tantos los hombres pecadores que apenas hay quien ama á María!

En primer lugar los judíos no aman, sino que aborrecen á María Santísima, porque atribuyen á obra humana la concepción del Hijo de Dios, realizada por el Espíritu Santo; y dicen que «Cristo no fué Dios, sino un hombre falso, embustero y engañador que hizo mayor mal que los hombres todos.» Al considerar el Santo, la torpe iniquidad de los judíos y ver que los cristianos se unen con ellos en relaciones amistosas ó comerciales, se indigna su ardiente celo contra estos, reprobando su pésima conducta. Los cristianos para Ramón, ó solo han de trabajar para conseguir la conversión de los judíos, ó en caso de no conseguirla deben romper con ellos toda clase de relación. Ese contubernio de cristianos y judíos es altamente reprobable, y señal de lo poco que se ama á María Santísima. A la verdad, eso es pactar con los enemigos más encarnizados de la Virgen, es en cierto modo preferir los judíos á la hora inmaculada de la Madre de Dios.

Luego fija Ramón su mirada sobre los sarracenos y lamenta que estos amen solo á María en cierto

sentido. «Aman á Nuestra Señora, cuando afirman que fué Virgen antes y después del parto y que concibió por el Verbo de Dios y que su hijo fué profeta y que ella fué muy buena Señora y sin pecado; pero no la aman al negar que la Persona del Hijo se encarnase en ella y que su hijo fué Dios y hombre y recreó el mundo.»

De lo que se desprende que más aman los sarracenos á la Virgen que los perversos judíos, pero es tan poco ese amor, es tan diminuto por lo que se merece, que es, como una gota de agua en comparación de los inmensos mares. Y luego al ver la apatía que reina en los cristianos para convertir á los sarracenos no puede menos de lamentar el poco amor que los cristianos á la Virgen profesan. «Es natural al amor el buscar que el amado lo sea en todos los órdenes y modos de cosas, y si los cristianos amasen verdaderamente á Nuestra Señora, buscarían todos los medios, para que la amasen los musulmanes.»

Luego extiende Lill su mirada por el mundo y al ver á las gentes tan alejadas de Dios, tributando culto á los astros, animales, aves, serpientes y plantas, se apodera de su alma un profundo pesar por ver que la falta de misioneros que dan á conocer á los infieles la bondad, hermosura, pureza y virginidad de María, es la causa de los crases errores en que muchos pueblos están metidos. De aquí brota una queja del corazón de Lill altamente contristado, y dice, «si los cristianos amaran á María aprenderían el idioma de los infieles y marcharían á su conversión.» Y no solamente eso, sino que trabajarían continuamente para librar á los Santos Lugares, sublime teatro, santificado por la augusta planta de Jesús y María. No permitirían, no, que la santa cueva, el Huerto de Gethsemaní, el Calvario y el Santo Sepulcro, dejaran de estar en poder de los cristianos. Es aquí dos grandes aspiraciones que brotaban ufanas del corazón de Lill, para realizar las cuales emprendió largos y penosos viajes y fué á consultarlo con grandes personajes.

Finalmente, el corazón de Lill no solo se lamenta amargamente por lo anteriormente apuntado, sino, por ver la corrupción de costumbres que reina entre los cristianos. Esa corrupción es la magna señal de la muerte del amor que deben profesar á nuestra Señora. «Pues ningún hombre que ame la falsedad ó el engaño, la traición ó la injuria, el homicidio ó la avaricia, la venganza ó cualquier otro vicio, puede ser amante de María; estando, pues, todo el mundo lleno de hombres amantes de los anteriores vicios ¿quién podrá contar á los que no aman á Nuestra Señora?»

Porque sucede que cuanto más uno se acerca al fuego, más calor experimenta, y cuanto más se acerca al hielo más se enfría; así de igual modo cuanto más meditan los hombres la humildad, castidad, continencia, virginidad, justicia y misericordia, tanto más crece en el corazón el amor á María, y cuanto más se alejan de estas virtudes tanto más se enfría el amor y solo reinan los vicios.

He aquí algunas de los muchos fúnebres lamentos que brotaron del corazón de Lill. No me extraño

que tratara esa materia desde este punto de vista, porque su alma solo suspiraba, para extender por el mundo las conquistas espiritales de Jesús y María. Por otra parte, no se borraba de su alma la imagen de su vida extraviada, y, como el buen caminante que desea adelantar el tiempo perdido, corre y se afana, así solo pensaba Lill en amar á Jesús y á María, por lo que no les había amado en sus mocedades.

MIGUEL GAYÁ BAUZA, PBRO.

NUESTROS CANTOS

CANCIÓN DE CRISTO Y EL ALMA

Un pastorico sólo está penado
Agono de placer y de contento,
Y en su pastora firme el pensamiento,
Y el pecho del amor muy lastimado.
No llora por haberle amor llagado,
Que no se pena en verso así afligido,
Aunque en el corazón está herido,
Más llora por pensar que está olvidado
Que sólo de pensar que está olvidado
De su bella pastora, con gran pena
Se deja maltratar en tierra agena
El pecho del amor muy lastimado
Y dice el pastorico: ¡Ay desdichado
De aquel que de mi amor ha hecho ausencia,
Y no quiero gozar de mi presenciam!

S. Juan de la Cruz.

LA SOLEDAD

Unico asilo en mis eternos males,
Augusta soledad, aquí en tu seno,
Léjos del hombre y su importuna vista,
Déjame libre suspirar al menos
Aquí á la sombra de tu horror sublime,
Daré al aire mis tómbres lamentos,
Sin que mi duelo y pesar insulten
Con sacrilega risa los perversos...

Yo vi en la aurora de mi edad florida
Sus encantos brindarse á mis deseos:
Glorias, riquezas, cuantos falsos bienes
Anhela el hombre en su delirio ciego,
En torno me cercaron officiosa
La amistad redoblaba mi contento;
La pérdida ambición me sorreía;
Me brindaba el amor su dulce seno...
Temí, temblé, me apercibí al combate;
Demandé á mi razón su flanco esfuerzo;
Y apenas pude en afonosa lucha
Rechazar tanto hechizo lijorero,
¡Qué fuera jó Dios! si al rápido torrente
Yo propio me arrojará! En presto vuelo
Pasaron cinco lustros de mi vida
Y el cuadro encantador huyó con ellos;
Huyó, volví la vista, lancé un grito...
Y en vez de flores encontré un desierto.

Martínez de la Sosa.

LOS TRIUNFOS DE LA IGLESIA

Nunca fueron para la Iglesia los mejores los días de paz octaviana. Los historiadores tienen por la peor la persecución de Juliano, y ésta no hizo correr, ni poco ni mucho la sangre de los cristianos. Había podido ver este emperador apóstata que la sangre de los mártires de los tres primeros siglos se había convertido en semilla de nuevos cristianos, y por esto, porque la Iglesia fructificaba por medio de la sangre derramada, ensayó él una nueva persecución de hipócrita dulzura, de paz exterior, que hizo más daño á la Iglesia que todas las anteriores, durante las cuales crecía el número de los fieles aquí en la tierra cuando crecía en el cielo el número de los santos.

Estos días, en que corre á torrentes en China la sangre de los

cristianos, hemos visto con sorpresa en muchos periodicos católicos, noticias pesimistas sobre la suerte de las misiones y cristiandades asiáticas; dicen algunos que muchas de ellas no renacerán de sus cenizas, y que todas, sin el apoyo de las armas europeas coaligadas, perderán de seguro su existencia á causa del odio africano que le tienen los discípulos de Confucio y Braham. ¿Será esto verdad?

En cuestiones de esta índole es muy expuesto hablar. ¿Quién conoce los arcanos y los designios de la divina Providencia? ¿Quién puede vaticinar, sin ser profeta, con certidumbre, lo que podrá suceder mañana?

Sin embargo, no es temerario creer que nada significan esos temores delante de la historia de la Iglesia.

Cuando Nerón sbatió en Roma, en el patíbulo de la cruz, la cabeza de San Pedro, pensaba el infame emperador que había llegado á su fin la Esposa de Cristo, y no fué así. A San Pedro sucedió San Lino, y la Iglesia triunfaba, extendiéndose de día en día mediante la sangre derramada por los dos primeros Papas en la primera persecución.

Más tarde, cuando Domiciano intentó borrar el nombre de Cristo de la faz de la tierra, en una segunda persecución sangrienta decretada el año 92, en la que perdió su vida el venerable Pontífice Oletto y un número muy crecido de Obispos, sacerdotes y fieles, la Iglesia crecía de día en día, pudiendo escribir con razón poco más tarde el célebre Tertuliano los triunfos de la Iglesia con esta frase, que pasa á la posteridad grabada con letras de oro: «Somos de ayer y lo llenamos todo.»

El año 100, cuando la Iglesia no había descansado de la persecución de Domiciano, la Iglesia es afligida con una tercera persecución peor que las anteriores. Mueren en ella Clemente, Anacleto, Avaristo, Alejandro y Sixto, Pontífices todos de la Iglesia romana, ¿pensáis que la Iglesia de Cristo pereció? No. La Iglesia sigue su curso y su camino de triunfos, viéndose obligados á confesarlos los mismos escritores gentiles. ¿Y qué sucedió en la cuarta persecución de M. Aurelio y Cómodo en que padecieron el martirio los romanos Pontífices Telesforo ó Higino, Pio y Aniceto, Sotero y Eleuterio? ¿Qué en la quinta de Pepitimo Severo, en que dieron su vida Victor y Cefirio, Calixto, Urbano y Ponciano? ¿Qué en la sexta, en que fué martirizado San Antero? No hace falta continuar. Son muy errados los juicios de los hombres, que hacen depender la vida de la Iglesia de los medios humanos, los cuales no han tenido parte principal, ni en la propagación ni en la conservación de la Esposa de Cristo.

Hay que temer más á la persecución de Italia que á la de China. La de China fertiliza la tierra en que se desarrolla la vida de la Iglesia; la de Italia, no. Con ósculos de amor la entrega al desprecio de las gentes, y éstas, en vez de amar á Cristo, odian su ley y su cruz, porque antes les han enseñado que el hombre debe gozar cuando quiere en este valle de no interrumpidas degraicias.

Bien lo han comprendido los modernos Julianes. Contra la Iglesia no se manejan en Europa ni la espada ni el pofal. Esas armas quedan para los reyes, cuyo dominio es doblemente temporal; los Pontífices y los Obispos tienen que sufrir otra persecución: la de la burla y el desprecio; la de la pobreza y la miseria, que tantas deserciones ha causado en el campo católico, cuando la fe se ha entibiado en el corazón de todos. Esta persecución tiene el gravísimo inconveniente para los intereses religiosos: no suele enardecer los ánimos, los abate, y por eso causa tantos daños y perjuicios en buena parte de los fieles.

Cuando la masonería deje de combatir en la sombra y en la oscuridad, la persecución revestirá otro carácter: entonces sonará la hora de los triunfos. Volverá los primeros triunfos de la Iglesia.

(De La Integridad, de Tuy.)

CONGRESO PENITENCIARIO

Ha terminado sus trabajos el Congreso internacional penitenciario reunido en Bruselas, en cuyas sesiones se han tratado asuntos de verdadero interés.

El domingo, los congresistas visitaron los establecimientos penitenciarios de la capital de Bélgica.

Entre las cuestiones principales que el Congreso ha estudiado, figuran los establecimientos de reforma creados en los Estados Unidos para los delinquentes jóvenes, el regimen colonial para los mineros, la intervención de los comités de patronos en las condenas de obreros jóvenes, y la enseñanza profesional de los niños en los establecimientos de corrección y otros similares.

Sobre todas ellas el Congreso ha adoptado acuerdos de interés.

Uno de los asuntos más interesantes entre todos los que el Congreso examinó fué el del *chantage*.

El abogado griego M. Typaldobassia presentó un excelente informe sobre él con las siguientes conclusiones:

1.ª Incluir en los Códigos criminales con el nombre de *chantage* la exacción ó tentativa de exacción de una cantidad por medio de amenazas de difamación, principalmente cuando se utiliza la prensa como recurso.

2.ª El *chantage* debe ser considerado como un delito, y en concepto de tal llevado á los Tribunales correccionales, los cuales lo castigarán con penas de prisión ó pecuniarias.

3.ª Debe darse á los jueces la facultad de celebrar los juicios á puerta cerrada cuando los debates puedan perjudicar á su respetabilidad.

4.ª Será prohibida la publicación de los debates en juicio celebrado á puerta cerrada.

El Congreso adoptó resoluciones más severas en favor de la represión del *chantage*, definiéndolas siempre á los Tribunales correccionales, aún en los casos en que el delito fuere cometido por medio de la prensa.

Sobre este último punto sostuvieron una discusión bastante viva el abogado M. Bertrou, consejero municipal de Paris, y monsiar Borlet, procurador de la República

en Baugé, sosteniendo ambos distintos criterios en la manera de jugar los *chantages* de la prensa, según se determinará el delito, pero estando ambos conformes en la necesidad de la represión.

EL IMPUESTO DE DERECHOS REALES en las cabezas de partido

La *Gaceta* ha publicado una Real orden, cuya parte dispositiva es la siguiente:

«Primero. Los liquidadores del impuesto de derechos reales y transmisión de bienes en las cabezas de los partidos judiciales que no sean capitales de provincia, y los alcaldes en las demás poblaciones, tendrán a su cargo, en representación de las Delegaciones de Hacienda los servicios encomendados a las mismas por el citado art. 66, con cuantas facultades les están concedidas, incluso la de celebrar conciertos con las empresas para el pago del impuesto, si bien estos conciertos sólo deberán concederlos en aquellos casos en que, a su juicio y de acuerdo con la representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos, circunstancias excepcionales así lo aconsejen en beneficio de los intereses de la Hacienda pública.

Dichos liquidadores y alcaldes percibirán el 10 por 100 del íntegro del impuesto que por gestión se recaude en concepto de premio ó de remuneración de sus servicios, debiendo serles satisfecho por la representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos en el respectivo partido en fin de cada mes, contra el correspondiente recibo y como minoración de los indicados productos. Se exceptúan las poblaciones de Jerez de la Frontera, Cartagena, Las Palmas, Menorca, Ferrol Ibiza y Ceuta, en las que por haber oficinas de Hacienda quedarán a cargo de las mismas los servicios que en otro caso deberían prestar los respectivos liquidadores del impuesto de derechos reales y transmisión de bienes; y

Segundo. Las hojas de cargo de las cantidades que por mencionado impuesto se recauden, serán remitidas, debidamente relacionadas, por los alcaldes, el día antepenúltimo de cada mes al liquidador del impuesto de derechos reales y transmisión de bienes del partido á que pertenezcan ó á la respectiva oficina de Hacienda, según el caso en que se hallen, y por estos, el día último, á la delegación de Hacienda de su provincia, como justificantes de lo recaudado por dicha Compañía.

Las hojas de cargo correspondientes á los días de cada mes que, en su consecuencia, habrán de quedar sin comprender en la relación del respectivo mes, lo serán en la del mes siguiente.»

IMPORTANTE

DESCUBRIMIENTO CIENTÍFICO

El problema de la purificación del aire, resuelto

Le *Matin* da cuenta de un importante descubrimiento científico hecho por los químicos Desprez y Balthazar, de París, y del cual han presentado la correspondiente Memoria á la Academia de Ciencias.

Sabido es que una de las mayores dificultades de la navegación submarina consiste en renovar el aire, á presión normal, dentro del barco, una vez sumergido éste.

El procedimiento que exponen los citados señores para resolver el problema no puede ser más sencillo.

Se basa en las propiedades químicas de una substancia muy conocida; el bióxido de sodio, que tiene la propiedad de purificar el aire, según han comprobado los autores de la Memoria á que nos referimos, en repetidos ensayos.

Al efecto, introdujeron varias ratas bajo una campana de cristal, y las mantuvieron aisladas del contacto del aire durante muchas horas. Después de colocar dentro del recipiente unos cuantos pedruzcos de bióxido de sodio.

Las ratas siguieron viviendo todo el tiempo del experimento, y hubieran continuado así indefinidamente, renovándose de vez en cuando el bióxido descompuesto.

La explicación de ello consiste en que el bióxido de sodio se descompone al contacto del aire y desprende oxígeno, absorbiendo, por el contrario, ácido carbónico.

De esta manera se convierte el aire viciado en aire respirable.

No se hallan todavía satisfechos los señores Desprez y Balthazar de los resultados obtenidos, y con objeto de ensayar su método en los seres humanos está construyendo una especie de escafandra, cuyo casco llevará bióxido de sodio en cantidad suficiente para que pueda respirar el buzo varias horas.

El casco es de aluminio, con objeto de reducir su peso al mínimo, y tendrán capacidad para cinco litros de aire.

El descubrimiento de que nos ocupamos es de gran aplicación como se habrá observado, no sólo para la navegación submarina y para las operaciones que, en general, se efectúan bajo el agua, sino también para cuantos trabajos se ejecutan en atmósferas viciadas, como las de las minas, fábricas de productos químicos, etc.

DE CUBA

Los cubanos, que no cesan de recordar á Mac-Kinley sus promesas de decretar la independencia de la gran antilla, quieren tener un barco que pasee por los mares la bandera de la estrella solitaria.

Así lo han dicho varios oradores que se han reunido en casa del Sr. Borba para recaudar fondos, destinados á la construcción del primer crucero de la flota cubana.

Se ofrecieron importantes cantidades, y se acordó dirigirse al general Wood pidiéndole autorizase al arsenal de la Habana para construir el buque.

A la salida del correo se ignoraba la respuesta que había dado el gobernador de Cuba á los entusiastas constructores del crucero.

Los estudiantes de la Habana han acudido al general Wood protestando enérgicamente del plan de estudios del Sr. Varona, y de su arbitrario proceder al separar á catadráticos que conquistaron su derecho por la oposición.

Al entierro del cónsul de España en Cienfuegos, que falleció hace un mes, asistieron todos los españoles residentes en la población y las autoridades cubanas y centros revolucionarios.

El *Diario de la Marina* dice que los cubanos pusieron especial empeño en demostrar sus simpatías á la colonia española.

La prensa cubana publica cartas de Nueva York consignando las opiniones que mantienen diferentes políticos respecto al porvenir de las islas Filipinas.

Dicen algunos que los Estados Unidos no tomaron las Filipinas con el propósito de conservarlas, sino para permutarlas por las colonias inglesas en las antillas y en la Guayana, con lo que, sin necesidad de guerras, se daría el segundo paso para la adquisición total de las islas del mar antillano.

Los partidarios de este proyecto opinan que á los Estados Unidos les conviene la expansión, pero solo en América y cerca de casa. Añaden que con poner en explotación las grandes riquezas naturales de las antillas, tiene ya bastante esta república en que emplear su actividad exterior por largos años.

Pero otros políticos, inspirados por capitalistas emprendedores, sostienen que donde está el negocio es en Filipinas, y que en América hay que limitarse, por ahora, á la posesión de Puerto Rico y al protectorado sobre Cuba. A uno de éstos ha oído decir el correspondiente del *Diario de la Marina*:

«El gran problema en los países nuevos es el de los braceros, y en Filipinas está baratasíma la mano de obra. Allí los trabajadores se contentan con jornales bajos y aprenden cuanto se les enseña. Instruidos por nuestros métodos, harán prodigios.

Se puede producir diez, cien, mil ve-

ces más abacá que el que se produce hoy, y no le faltará mercado, porque su consumo va en aumento.

El cultivo de la caña y la fabricación de azúcar, que están allí en el mayor atraso, recibirán de nosotros un impulso colosal. Dominaremos el mercado asiático, y, con el tiempo los demás.

El tabaco es otro renglón de porvenir. Sólo en los países asiáticos vende Filipinas al año unos cien millones de tabacos.

El Japón, que es cada día más rico, y China, que entrará en un período de gran prosperidad cuando haya pasado esta crisis y se vigoric la preponderancia europea, fomentan el valor de Filipinas. Si hay negocio para nuestros capitalistas, que se apoderarán de aquellas industrias, y lo hay para nuestros fabricantes, que tendrán allí un mercado de diez millones de habitantes para sus tejidos, su maquinaria, ferretería, etc.»

Los periódicos de Nueva York dicen que podrá establecerse el cabotaje con Filipinas y Puerto Rico, pero jamás con la gran antilla.

Los maestros y maestras de Cuba que, como es sabido, se encuentran en la Universidad de Cambridge acompañados del superintendente de las escuelas de la gran antilla, Mr. Frije, son obsequiados por las corporaciones y sociedades.

Han visitado las ciudades más importantes del territorio de la Unión.

En la Universidad han aprendido especialmente geografía, inglés y la historia de los Estados Unidos.

De una obra sobre este asunto ha recibido cada maestro un lujoso ejemplar ilustrado.

REBELIÓN DE LOS BOXERS

Instrucciones á Waldersee

Port Said.—El consul alemán al generalísimo Waldersee importantes instrucciones del gobierno.

Lugareños maltratados

Los chinos maltratan á los lugareños que se refugian en Tien Tsin.

Solo las fuerzas japonesas son las que ocupan el palacio imperial de Pekin.

Nuevas tropas japonesas

Los japoneses han desembarcado nuevas tropas.

En Amoy reina excitación, pero sin alterarse el orden.

Han marchado tres transportes ingleses, habiendo llegado el buque austriaco *Kaiserin*.

Aconsejando la retirada

Washington 27.—El general Chaffé aconsejó la retirada de las tropas y de los súbditos americanos, más el Gobierno resolvió mantenerlas hasta el restablecimiento del orden en China.

Intervención de Rusia

Rusia insistirá para la paz manteniendo la dinastía de Manchú mediante el pago de una indemnización.

Terrible combate

Según noticias recibidas del teatro de la guerra, á ocho millas de Tient Tsin, se ha librado entre los ejércitos beligerantes un terrible combate, que duró próximamente dos horas.

Entre los chinos se registraron más de 300 cadáveres, habiéndose durante la lucha declarado en fuga unos 800 hijos del Celeste Imperio.

Comentan de Taktin que en Pekin se están formando escultas para la defensa de los convoyes de heridos, de mujeres y de niños que saldrán de la capital del imperio chino.

Yunglu culpable

Un telegrama de Shanghai dice que se ha comprobado que Yunglu fué el principal instigador de los disturbios de Pekin y Tientsin.

NOTICIAS GENERALES

A la suscripción que fué abierta en la América española para construir la torre y campanas de la iglesia de Bermeo, han contribuido los vizcaínos residentes en la República Argentina con pesetas 5.714; los de Chile con 2.093 y los de la Habana con 2.681.

En la Península se recaudaron 36.397 y la Junta de fábrica pagó el saldo de 4.000 pesetas que resultaba entre los ingresos y los gastos.

Comunican de Barcelona que la Guardia civil ha detenido en Mauresa á dos italianos de distinguido porte que han quedado, á disposición del alcalde.

No llevaban los detenidos documentos que acreditaran su personalidad y se dirigían á pie para tomar el tren en la estación del ferrocarril.

Comunican de Bilbao que en la mina *Pobre* hallábanse dos cráteres cargando cartuchos de dinamita, cuando ésta hizo explosión.

Uno de los obreros murió en el acto, horriblemente destrozado; el otro recibió gravísimas heridas.

Dicen también que del balcón del segundo piso de la calle de Zahala cayó una niña de cuatro años, quedando muerta.

Dentro de breves días serán declaradas limpias las procedencias de Adón.

En los puertos de Canarias se ejerce gran vigilancia con los buques procedentes del Senegal por si trajesen á bordo algún enfermo de fiebre amarilla.

En Gerona, aunque no en tan gran cantidad como el viernes de la penúltima semana, también después de la lluvia invadió la atmósfera una verdadera multitud de una especie de mosquitos con alas blancas, que el otro día cayeron con tanta abundancia en algunos puntos de la ciudad que parecía materialmente que acababa de nevar.

En Sainte-Luce (Francia) ha tenido lugar el matrimonio de dos jóvenes de familias estimadísimas y respetables.

Después del banquete de bodas todos los asistentes se sintieron con grandes síntomas de envenenamiento.

La novia murió; al novio se desespera de salvarlo; dos de los comensales han muerto también, y los restantes, hasta 10, se hallan en muy grave estado.

La información judicial no ha podido dar todavía con la causa del envenenamiento, que no proviene de los alimentos, al parecer.

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO

Sale el sol, á las 5:26

Pónese, á las 6:35

MAÑANA

(236) 2 (125)

DOMINGO

SAN ANTONINO

Después de haber vivido muy ajustado á las leyes de la perfección cristiana, por el martirio que sufrió con heroica constancia, subió su alma gloriosa al cielo, honrándose sus sagrados restos con pia devoción en la ciudad de Palencia.

INTENCIÓN PARA ESTE MES

ORACIÓN COTIDIANA

La paz de los pueblos por la Iglesia
¡Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial á fin de que mantengáis la paz entre los pueblos cristianos.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Orar por la paz.

Oficio Divino.—Día 2.—Domingo XIII después de Pentecostés. De San Antonino mártir Encarnado. *Doble* com. de la dominica. Vísperas com. de S. Esteban rey de Hungría y de la dominica.

CUARENTA-HORAS

En el Socorro, concluirán las Cuarenta Horas, en honor á Nuestra Señora de Consolación y Correa; á las siete y media misa de comunión general para los cofrades y cinturados de la Correa y socios de la Guardia de honor con plática por D. Buenaventura Barceló; exposición á las diez y media y misa solemne con sermón por el P. Vicente Menéndez. Por la tarde á las siete conclusión de la novena, procesión, *Te-Deum* y reserva.

En la iglesia de la Consolación (calle de San Cayetano) empezarán las Cuarenta Horas, en honor á los Sagrados Corazones; exposición á las seis y media; cantándose en seguida la estación al Santísimo; á las siete comunión general; á las nueve y media tercia y misa solemne con sermón por D. Miguel Maura. A las siete de la tarde se continuará la novena, y se terminará con el himno de la Santísima Virgen y la reserva.

CULTOS

En Santa Catalina de Sena, á las siete y media, misa de comunión para los terciarios de Santo Domingo. Por la tarde, á las cuatro, el ejercicio mensual con plática.

En la Merced, á las siete y media, misa de comunión para los Esclavos del Santísimo Sacramento; á las diez misa solemne con exposición, sermón y procesión por el interior de la iglesia. Por la noche ejercicio del Corazón de Jesús, con exposición.

En Santa Fe, al anochecer, empezará la novena de la Virgen del Buen Camino, con sermón por el P. Fontanet, de la Misión.—El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 40 días de indulgencia por cada día que se asista á la novena.

CORTE DE MARÍA.—En la Catedral, á la Virgen de la Grada.

Lunes.—En la iglesia de la Consolación (calle de San Cayetano), continuarán las Cuarenta Horas: exposición á las seis y media; á las diez misa solemne. A las siete de la tarde la novena, el himno de la Santísima Virgen y la reserva.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Eulalia, á la Virgen del Confalón.

DE LA CAPITAL

Fervorosa petición.—El Ayuntamiento de Sevilla en solemne sesión celebrada el día 28, festividad del Doctor de la Iglesia S. Agustín, recibió á una Comisión del Cabildo Catedral que solicitó de aquel su concurso para pedir á Su Santidad el Papa León XIII declare dogma de fe la Asunción corporal de la Virgen á las celestiales alturas.

El Ayuntamiento se ha adherido á tan piadoso y noble pensamiento y ha prometido que apoyará la petición.

EL ANCORÁ felicita con entusiasmo al Cabildo Catedral y al Ayuntamiento de Sevilla por el público y elocuente testimonio de su heroico catolicismo y amor á la Madre de Dios, Emperatriz de los cielos y de la tierra.

El lunes próximo, Dios mediante, publicaremos el bello y luminoso Mensaje que el ilustrado Cabildo de Sevilla ha dirigido al Romano Pontífice.

Hojas timbradas.—En la expendeduría de sellos para telegrafemas se han puesto á la venta, desde hoy, hojas timbradas de una peseta y cinco céntimos, para los interiores peninsulares ó internacionales, y de 55 céntimos para los provinciales. Si la tasa excede respectivamente de estas cantidades, se satisfará la diferencia en timbres móviles.

Los timbres impresos en las hojas no se han de inutilizar con la fecha.

Los expedidores podrán escribir sus telegramas en cualquier clase de papel que se deberá pegar á la hoja timbrada. Si los expedidores inutilizan alguna de ésta se cambiará con otra abonando cinco céntimos de peseta.

La innovación se ha hecho en virtud de la ley del timbre vigente.

Nombramiento.—El Ilmo. señor Obispo de la diócesis ha delegado á D. Jerónimo Barceló Estada para la instrucción parcial de los expedientes de redención y conmutación de rentas y cargas eclesiásticas y demás conducentes á la ejecución del Convenio Ley de Capellanías colativas y demás fundaciones piadosas, reservándose la referida autoridad la aprobación y resolución definitiva de los mismos.

Sea bienvenido.—Ayer regresó á esta capital de su excursión á Cataluña y Francia nuestro buen amigo el M. I. Sr. D. Antonio M. Alcover, Vicario general y provisor de esta diócesis.

A cobrar.—Ha quedado acordado el pago de la mensualidad corriente á las clases pasivas que lo tienen asignado en la pagaduría de Hacienda de esta provincia en la forma que á continuación se expresa:

Días 1 y 3.—Retirados de guerra y marino.

Días 4 y 5.—Monte-pío militar y civil.

Día 6.—Pensiones remuneratorias, y regulares exaltados, jubilados y cesantes.

Exámenes.—En el Instituto provincial de segunda enseñanza se verificarán los de ingreso durante los días 4, 10 y 17 del actual á las once de la mañana en la misma forma que los celebrados en el mes de Junio último con arreglo al programa de Instrucción primaria elemental.

Cambio de domicilio.—El conocido Procurador de esta Audiencia D. Jaime Pinto y Pericó, nos ha ofrecido su nuevo domicilio calle de la Bolsa, número 27, 1.º

Portfolio.—Hemos recibido el cuaderno número 9 de este hermoso álbum, que contiene varias vistas de las maravillosas cuevas de Artá y del puerto de la ciudad de Melón.

Enhorabuena.—Se la damos al presbítero D. Sebastián Lliteras Terrasa, á quien el señor Obispo acaba de nombrar vicario de San Isidro de la Horta.

Ejercicios de tiro.—El General gobernador de esta plaza ha asistido á los que estos días han practicado las fuerzas de infantería en la Torre d'en Pau.

Descuentos.—Ayer el señor Alcalde interino impuso ocho días de descuento á un guardia municipal nocturno, por negligencia en el servicio.

También castigó á dos municipales diurnos, con dos días de descuento á cada uno, por faltas cometidas en el servicio.

Correos.—El vapor *Beller* ha fondeado en este puerto á las seis y media de la mañana, siendo portador de la balija pasaje y carga.

El vapor *Cataluña* salió á las seis de la tarde de ayer de nuestro puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, 100 pasajeros y efectos del país.

ECOS DE LA PRENSA LOCAL

Todos los colegas locales han dado cuenta en estilo serio-jocoso de la última corrida de toros verificada en Felanitx.

No queremos privar á nuestros lectores del gusto de saborear alguna de estas saladas reseñas. Escogemos el esbozo que reune en las páginas de *La Última Hora*, que es, á decir verdad, el de tonos más suaves.

Helo aquí:

Este número del programa fué lo que atrajo más concurrencia á Felanitx. A no haber llovido momentos antes de comenzar la corrida, la Plaza de Toros hubiera estado llena de bote en bote. Sin embargo, después del gran chaparrón los empresarios debieron quedar satisfechos con la media entrada que hubo.

La corrida se podrá llamar así fué pródiga en acontecimientos; toreros muy flojos, huyendo de los piqueros y estos de aquellos; bronca en el público, entre varios municipales y varios jóvenes; el rondel poblado de hortalizas y frutas; la presidencia hecho un orador discutiendo con los de la bronca y descaudando la lidia, el público coreando los acontecimientos... y al entretanto, *Cerrajillas* con mucho miedo pasa los toros y los manda al otro mundo como mejor puede.

El Pollo, un banderillero muy conocido del público mallorquino, quiso matar el último bicho, haciéndolo tan mal que nos demostró que Dios no le llama por este camino.

El presidente quiso imitar á nuestro ex-terno presidente de toros Sr. Ceballos, pues luego de clavados dos pares de banderillas, los piqueros salieron á la arena...

En resumen, que si el público no llega á tomarlo á chacota en la corrida, hubiera sucedido algo gordo.

Por dos pesetas la entrada se puede presentar, señores empresarios—algo que sea regular.

Y preguntamos nosotros; y esa rechifa de la prensa de Mallorca ¿sobre quien recae?

¿Se hace chacota de los empresarios, que no dejaron satisfecho al público? ¿Se hace bafa de la ganadería y de sus bichos flojos y que escurren el bulto? ¿Se mofan nuestros graciosos gacettilleros de los *matadores* y banderilleros sin vocación?

¿Es que se proponen poner en ridículo la presidencia que discute con los *bronqueros* y descuida la lidia?

¿O acaso dirigir sus chistes picantes al pueblo, al jornalero, al artesano, al pobre que sacando fuerzas de flaqueza, pega dos pesetas, para contemplar un rondel poblado de hortalizas y de frutas?

Con este despilfarro en obsequio de los héroes tauromáquicos, bien pueden los *chicos*, soltar las trenzas

de su rabito ó coleta y recrear con fresca brisa sus cuerpos bien nutridos en los hoteles de la ciudad que los hospeda.

DE LOS PUEBLOS

Son Servera

Programa de las fiestas que se han de celebrar en este pueblo en honor de San Agustín hoy y mañana:

PRIMERA PARTE

día 1.º de Septiembre (verbena)
Fuegos artificiales.
Globos aerostáticos.
Bailes de boteros por un reconocido maestro.
Cueñas.
Gaitas y tamboriles.
Amenizará los intermedios la banda local con las mejores piezas de su distinguido repertorio.

SEGUNDA PARTE

día 2 de Septiembre
Diana por la banda.
A las nueve y media la *Capella de Manacor* cantará la misa de Victoria, con el credo de Palestrina (Papa Marcellino) dirá el sermón el elocuente orador sagrado Rvd. Cura-Párroco de San Nicolás de Palma D. Francisco Tortell.
A las doce carreras de hombres, niños y cavallerías.
A las tres concierto por la *Capella* en el que cantará las composiciones siguientes:
Himno.—(Noguera.)
Montañas de Canigó.—(Morera.)
Emigrat.—(Vives.)
Ploma de perdiu.—(Comella.)
Pastoreta.—(Vives.)
Conte Arnau.—(Morera.)
La balanguera.—(Noguera.)
Fill d' anima.—(Noguera.)
A las cuatro carreras de cintas por ciclistas.
A las cinco música y baile.
Las plazas y calles céntricas estarán artísticamente adornadas y durante los festejos nocturnos, profusamente iluminadas con acetileno y á la veneciana.

COMERCIO

ULTIMAS COTIZACIONES

	Palma	DIABRO
Crédito Balear	98'50	
Fomento Agrícola	108'00	
Ferro-carriles de Mallorca	43'00	
Alumbrado por Gas	57'00	
Salinas de Ibiza	215'00	
Id. id. Obligaciones 6 p.	104'00	
Id. id. id. 5 p.	101'00	
Cambio Mallorca	4'00	
Bonos municipales	36'50	
La Islaña Marítima	54'00	
Banco de Préstamos	00'00	

**SERVICIO
Telegráfico**

(DE EL ANCOR)

Garantías contra China

Madrid 31 á las 9 n.

A fin de asegurar el pago de la considerable indemnización que tratan de imponer á China las Potencias por las pérdidas sufridas, el Gobierno de los Estados-Unidos trata de proponer la ocupación de las Aduanas del Celeste Imperio, confiando la dirección de las mismas á una Comisión internacional.

La peste bubónica

Madrid 31 á las 9 n.

Otro telegrama de Glasgow comunicaba haber sido atacadas de la peste tres personas más.

Los síntomas que ofrecen son benignos.

Si ocurren nuevos casos, serán sometidas á cuarentena todas las embarcaciones de aquel puerto.

Viaje regio

Madrid 31 á las 9 n.

Participan de Vigo que ha desembarcado la Corte.

En la Colegiata se cantó un *Te-Deum*.

La población estaba engalanada, disparándose infinidad de cohetes.

Las nodrizas

Madrid 13 á las 9 n.

En la Inclusa de Madrid ha ocurrido un pequeño alboroto producido por las nodrizas al negarse á ser vacunadas.

El director redujo al orden á las amas de cría sin necesidad de auxilios.

El marqués de Vadillo

Madrid 31 á las 9 n.

El marqués de Vadillo trabaja actualmente en el discurso que ha

de leer en el acto de la apertura de los tribunales.

Sostendrá la necesidad de las reformas de las leyes, llevando á la práctica lo que aconseje la experiencia.

Respecto de las reformas del Jurado y de la organización de los Tribunales, nada habrá que alarme á los liberales, pues se usa un criterio armónico, no suprimiéndose nada, pero sí reformándolo.

De Pekin

Madrid 31 á las 9 n.

En el ministerio de Estado se ha recibido un despacho de nuestro representante en China.

En él se dice que el representante de Francia y otro se refugiaron en la Legación española. Añade que se salvaron milagrosamente de la ferocidad de los chinos rebeldes.

Préstamos hipotecarios

Madrid 31 á las 10'30 n.

Una comisión del Banco hipotecario ha visitado al Sr. Dato con objeto de convenir las condiciones y forma de hacer los préstamos hipotecarios los ayuntamientos y las diputaciones.

El Sr. Silvela

Madrid 31 á las 10'30 n.

El Sr. Silvela se propone regresar á Madrid desde Santander cuando el Sr. Dato se reuna á la Corte para continuar el viaje á San Sebastián.

Bolsa

Madrid 31 Agosto.

4 p.000 perpetuo interior	73'65
4 p.000 perpetuo exterior	00'00
4 p.000 amortizable	82'30
Cubas (86)	87'45
Tabacos	412'00
Frances	29'00
Londres	32'42

IX

— 37 —

minando cada día con mayores y más vivos resplandores de su divinidad, más oculta en un principio. Esto se deduce de lo que los sagrados evangelistas dijeron de Jesús en su adolescencia, pubertad y juventud; y eso mismo nos hace pensar y conocer además lo que vemos y observamos en otros niños, que no era preciso nos advirtiesen los evangelistas. Recordámoslo.

En esa evadible y dichosa edad de la niñez, preciso es fijarnos en dos notas ó caracteres muy marcados en los niños. 1.º Es la edad en que más espontáneamente y con mayor energía lo domina todo el amor hacia las madres, la propensión á vivir unidos con sus madres.

En la edad en que hace gracia y cae en gracia el modo de hablar que los niños tienen, sus modales, sus movimientos, sus caricias, sus desarragados cabellos, ellos interesan con sus ojos, con su hermosa boquita que respira inocencia, y hasta sus mismas lágrimas que tanto nos conmueven y nos vencen ó cautivan, carecen de aquella amargura tan profunda que desgarrará el corazón cuando lloren las personas mayores heridas por un grave infortunio.

¿Quién no atiende á los niños? ¿quién no ama á los niños? ¿quién, que de bien nacido se precie, no tiene sus mayores complacencias en hacer bien á los niños? Y esto á pesar de to-

— 38 —

— 36 —

en cuyas condiciones quiso vivir también Jesús en aquella edad; y otras cosas se deducen de lo que ya sabemos de Jesús por el mismo Evangelio.

Empezando por estas últimas consecuencias, podemos deducir, sin peligro de equivocarnos, que Jesús, desde la edad en que otros niños llegan al uso de la razón hasta que á los doce años se presentó en el templo, iba también creciendo en prudencia, en sabiduría y gracia delante de Dios y de los hombres, del mismo modo que expresamente se dice de Él desde los doce años en adelante.

Podemos asegurar que de niño, y empezando á crecer, obedecía puntualmente, humildemente, perfectísimamente á su Santísima Madre y á su Padre putativo, exactamente igual que pasados los doce, en que así lo advierte el sagrado texto.

Si, pues amable, amoroso y gracioso era recién nacido el divino Niño, mil veces más amable, amoroso y gracioso parecería á todos los hombres á los cinco, á los siete y á los diez años gradualmente, progresivamente, Jesús, inmutable en cuanto Dios, no era inmutable en cuanto hombre, y por ello en las manifestaciones externas de su sabiduría y de su bondad, de su gracia y de su prudencia, de su obediencia y de su humildad... en una palabra en las manifestaciones, fruto y obras de todas las virtudes iba creciendo, progresando é ilu-

¿Dónde encontrarían mejor empleos los pin-cel, y el buril, que intentan reproducir al vivo la divina belleza física y moral del amabilísimo Jesús, que en representar la edad encantadora de la Niñez, en los primeros años de su adolescencia?

Hemos hecho notar también que en esta edad, el amor de los niños á sus madres es el afecto dominante de su corazón sensible y tierno; que se descubre entre otras señales por el placer que los niños tienen en esa edad, en estar siempre ó casi siempre al lado de sus madres.

Haciendo aplicación de estas observaciones á la persona del divino Niño, nos será fácil deducir que si desde los 12 años en adelante Jesús frecuentó el taller de San José y trabajó con él, dando motivo ó pretexto para que se

magen, ha de ser Jesús Niño, precisamente en esa edad, que tantos encantos y atractivos tiene en la mayor parte de los niños y en la que Jesús se nos ofrece como acabado modelo de virtudes delicadísimas, sublimes y divinas, por añadidura muy necesarias para todos, y hoy acaso más que nunca.

Aunque sea muy brevemente, preciso será aquí llamar un poco la atención de las personas menos acostumbradas á reflexionar y meditar, para que puedan apreciar estas virtudes de la vida oculta de Jesús en su niñez y entender las lecciones que con su divina mirada, con su divina modestia y sencillez, con su alic marcado de santidad nos da ese Niño.

Jesús en el misterio incomprendible de su encarnación, acompañada de innumerables milagros de humildad y de abstinencia, sin decir palabra nos enseña la altísima sabiduría que sólo viene del cielo. Prosigue en el mayor silencio enseñándonos la pobreza, la mortificación, la humildad y todas las virtudes en su *nativitas* esta pobre, humilde y acompañada de modestias y privaciones sin cuento. Matera abundante de meditación nos ofrece la cruz del Salvador y no nos ayudan poco á excitar y frecuentar pensamientos saludables y afectos tiernísimos de amor al *divino Infante*, las regaladas imágenes que nos le presentan reclinado en las pajas, pobre y sin

CORREOS

Itinerario de los correos marítimos entre la Península y las Islas Baleares.

SALIDAS DE PALMA

Lunes... 10 mañana para Ibiza. Martes... 6 tarde para Barcelona, directo. Miércoles... 9 mañana para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alouña).

ENTRADAS EN PALMA

Lunes... 7 mañana de Barcelona; y 9 mañana de Mahón (via Alouña). Martes... 8 mañana de Ibiza y Alicante. Miércoles... 9 mañana de Barcelona (directo); y 7 mañana de Mahón (directo).

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que girará en los caminos de la Compañía.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7:40 mañana y 3 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde. De Palma hasta La Puebla, á las 7:40 mañana 2:30 y 6:25 (mixto desde el Empalme) tarde.

PUNTOS de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, HORAS (Salida, Lleg.). Lists destinations like Andraitx, S' Arracó, Capdellá, etc.

CASA PERELLÓ

PIANOS

GRAN MARCA ORTIZ ET CUSSO

TODOS A CUERDAS CRUZADAS

La primera y única fábrica española que ha presentado los mejores Pianos hasta el día habiendo sido reconocidos como tales por todos los mejores pianistas de la Corte, de la Península y de esta plaza...

Además los siguientes: Estela, Bernareggi, Charrrier, Hardt. Toda persona que alquile uno de los citados pianos, por la cantidad que se estipule en 2, 3, 6 ó 4 años, se le Regalará el mismo al vencimiento del contrato...

TAMBIEN SE ALQUILAN USADOS Y ARMONIUMS ARMONIUMS Y TODA CLASE DE INSTRUMENTOS

Se admiten pianos usados con nuevos. NOTA.—Se hacen toda clase de reparaciones en máquinas y teclados hasta dejarlos como nuevos.

MUSICA EN TODOS GÉNEROS Y EDICIONES CASA PERELLO Palma - Union, 19

LIBROS DE LANCE

que se hallan de venta en la librería de Guasp, Morey 6. S. Augustini Opera omnia 11 tom. g. fol. 70 pesetas. Scio Biblia Sacra 5 tom. fol. pasta 22'50 id.

Música Religiosa

TORRES.—Gran MISA FESTIVA sobre cantos eucarísticos, para grande orquesta y órgano; esta obra fué premiada en el Certamen Eucarístico de Valencia el año 1893 y estrenada en dicha Basílica el 25 de Noviembre del mismo año.

WACHS.—La Capilla Católica para a monium ó órgano. VILBAC.—12 Ofertorios originales para armonium ó órgano. BERTINI.—Gran Método elemental, con encuadernación, 6 ptas.

Grandes existencias en la célebre Edición Peters. Métodos de piano y solfeo. Instrumentos de todas clases. —PRECIOS ECONOMICOS—

¡Novedades! siempre ¡Novedades! Almacén Martorell Jaime II, 103, Palma

NOTA.—Se admite cualquier encargo de los pueblos y se sirve con actividad.

Viuda de E. Banqué

Representación exclusiva en esta isla de los magníficos y arrendados

PIANOS CHASSAIGNE

Venta á plazos desde CUATRO DUROS mensuales en adelante.

Pianos económicos GUARRO ARMONIUMS E INSTRUMENTOS

banda y orquesta de acreditadas marcas. Música de todas clases y ediciones.

VENTA A PLAZOS sin entrada

NOTA: Se admiten pianos usados en cambio de nuevos.

COLON, 34.—PALMA

Placas del Corazón de Jesús



Bendeciré las casas en que la imagen de mi corazón sea expuesta y honrada. Las personas que propaguen esta devoción tendrán escrito su nombre en mi corazón y jamás será borrado de él.

Artísticamente ejecutadas en COLORES SOBRE METAL Y EN RELIEVE para puertas de casas y habitaciones.

PRECIOS

Una placa. Ptas. 100 1000

Por 140 se remite una placa de muestra para correo franco y certificada. Los pedidos, acompañados de su importe, dirijanse á DOM FÉLIX ROMERO Y SARACHAGA, CLAUDIO COELLO, número 52, MADRID

ALMACENES MONTANER

2—Sindicato—2

La casa que presenta mayores surtidos. La que vende más barato. La que proporciona mayores ventajas á sus parroquianos.

Se expenden á precio sin competencia artículos especiales para trajes de señores Sacerdotes. Ornamentos Sagrados y Estatuaria religiosa de la casa «Vayreda.»

Objetos de Plata Meneses especiales para el Culto Divino y servicio de mesa. Lencería y artículos de punto, Pañería y Novedades para Señora y Caballero.

Queda instalado en esta casa un departamento especial para la confección de trajes talarés y ornamentos sagrados.

ORO

Se desea adquirir toda clase de monedas de oro y alhajas del mismo metal. No fiarse de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa.

Monjas, 16, Entresuelo.

La Farmacia SAN JOSÉ prepara la Magnesia efervescente San José y la expende en botas de dos reales y en papeles de 0'05, 0'10 0'15, 0'20 pts. etc.—Colón 34, Palma.

des los defectos y genialidades que hacen á veces pesado el trato con los niños.

— 38 —

imperfecta de este divino Niño, para eso están las bellas artes que nos ayudan con el modelo y colorido, presentándonos imágenes acabadás, que inspiran pensamientos elevados y mueven á devoción.

— 39 —

Desde los doce años en que Jesús manifestó en el templo su sabiduría, tratado con los doctores de Israel los puntos más difíciles con una claridad, profundidad y autoridad nunca vistas, hasta los treinta en que comenzó su vida de público magisterio y públicos milagros, el sagrado Evangelio compendia la vida y virtudes de Jesús en estas pocas palabras.

VIII

abrigó, rodeado de animales en los primeros días de su vida mortal en este mundo.

— 34 —

El divino Niño dulcemente reclinado en el pecho de María ha sido y será siempre imagen predilecta de pintores y escultores, embeleso de almas sensibles y devotas y manantial perenne de acciones generosas, de sacrificios inspirados por el amor divino y dulceumbre y consuelo sin igual en medio de las amarguras de la vida. Y es que no hay cristiano que mire esas sagradas imágenes de Jesús infante, que no descubra y adore en el pecho del Niño Dios el corazón abrasado en el amor de los hombres; no hay cristiano que mirando á ese Niño no sepa que ese Niño le mira con ternura desde el regazo de su Santísima Madre y le mira desde el cielo con la mirada penetrante de la Providencia, de su justicia y de su misericordia.